



常福寺の大仏（刈宿町）

常福寺は平安時代半ば、源満国が母の菩提寺として建立したと伝わる。高さ14メートルの大仏は、1928年に寺の繁栄と世界平和を祈願して建てられ、「刈宿のおおぼとけさん」と呼ばれ親しまれている。

西尾更生保護

第78号
発行者
西尾保護区保護司会
事務局
西尾市寄住町下田22
西尾市役所福祉課内
☎(0563)56-2111(代)
(題字 烏居伸子)



「安心・安全で 明るい地域づくり」

西尾警察署長

成瀬 征一

新年明けましておめでとうございます。皆様には健やかで希望に満ちた新年を迎えたことと心よりお喜び申し上げます。

皆様には、平素より犯罪や非行のない安心・安全な地域社会づくりにご尽力をいただき感謝申し上げます。また、警察行政各般にわたり深いご理解とご協力をいただいておりますことに厚く御礼申し上げます。

昨年は、新型コロナウイルス感染症の感染法上の位置付けが五類感染症となり、西尾祇園祭のほか各種イベントも従来通り開催されるなど、活気ある日常生活が戻りつつある一年でしたが、その反面、犯罪は増加いたしました。

西尾警察署では、本年も市民の皆様が抱えている不安や苦しみに思いをめぐらせ、その心情に寄り添った対応ができるよう署員一同が一丸となつて治安の維持を強力に推進するとともに、関係機関、各種団体と情報交換をしながら、市民の皆様の平穏な暮らしを守るべく諸対策に取り組んでまいりたいと思います。

本年も、引き続き皆様のご支援をいただきながら安心・安全な街づくりに邁進してまいりたいと考えておりますので、今後とも警察活動へのご理解とご支援をお願いいたします。

本年が皆様にとって良き年となりますようお祈り申し上げます。

明けましておめでとうございます。新年を迎え、本年も皆様にとつて素晴らしい年となりますよう、心よりご祈念申し上げます。

昨年五月にコロナウイルス感染症が五類に引き下げられ、様々な事業、イベントが再開されました。その中でも、七月五日に法務省保護局主催の「キックオフイベント・地域のチカラ」に応募し、全国六カ所の更生保護団体に選ばれました。社会を明るくする運動の一環として当保護司会が五十年余継続している「子育てを考える集い」を紹介しました。社明部会のメンバーを中心としてオンラインで収録し、ユーチューブで全国に発信しました。素晴らしい結果を残し、大変うれしく思っています。

令和六年度も名古屋保護観察所によるご指導ご支援を賜りながら、地方公共団体を始め関係機関、団体に対する協力依頼を積極的に推進し、保護司会の懸案事項の解決に努力してまいりたいと思っています。会員皆様の一層のご理解・ご協力をよろしくお願い申し上げます。

輝かしい初春を迎え皆様にはご健勝のこととお喜び申し上げます。

昨年五月の新型コロナの五類への引き下げにより社会経済活動が戻り、更生保護活動もようやく活気が戻ってまいりました。昨年は、赤い羽根街頭募金、にしお福祉まつり、更生保護女性連盟女性の集い、西三河ブロック研修会、自啓会支援活動他色々な行事を行いました。いよいよコロナを乗り越える「ビヨンド・コロナ」のステージに入りました。会長二年目の昨年は、斬新な更生保護づくりを中心と進めてまいりました。

今年度の抱負として、「対話が原点である」を信条に取り組む所存です。ほっとけない精神、これがこそが更生保護活動の原点。対話、声かけなどに努め、誰もが安心して暮らせる地域社会づくりになればと思っています。

新しい仲間を増やし、対話を大切に異なる活動の幅を広げて進めたく思います。会員の皆様の更なるご理解・ご協力を願っています。

令和六年、「甲辰、三碧木星」の年は旧体制が破れて革新の動きが始ままり、いかなる事変が起こっても守るべき事を守つて事を処し進歩・発展の年とあります。

良き年への期待と会員各位のご協力を得て一歩でも前進できる事を念じ年頭所感と致します。

西尾の歴史で三百年余り続く大イベント「西尾祇園祭」の街頭活動に参加しました。私は、保護司として犯罪や非行を未然に防ぐ街頭活動は初めての経験です。

お祭りはコロナ感染症が第五類となつて初めての、夏休み直前の開催とあって大賑わい。どこを歩いたとの話も出て、改めて研修会が西尾保護区の関係者にとって良い勉強会になつたと満足しています。又、本年度には二社の新会員も増え、減少傾向だった会員数も歯止めが出来たのかと少し安堵しております。

私は、「夜、出歩いて良いこと

は無い」そんな警句を思い浮かべ、万が一そのような場面に出くわしたらと緊張していました。

しかし、若者たちはち切れそな笑顔、大人や子供たちの楽しげな笑顔を見ていたら、西尾市から、そしてこの世の中から犯罪が無くなり、安心して暮らせる為の啓発活動のお手伝いができます。会員としての誇りがこみ上げてきました。

この世の中から犯罪が無くなり、安心して暮らせる街頭活動に参加する事ができることに保護司としての誇りがこみ上げてきました。

西尾祇園祭街頭活動 R5.7.15

新年のごあいさつ



西尾保護区保護司会
会長 有馬 健治

更生保護女性会 今年の抱負 「対話が原点である」



西尾市更生保護
女性会
会長 沖田 和子

年頭所感



西尾保護区
協力雇用主会
会長 深谷 宣一

西尾祇園祭街頭活動 犯罪予防部会



社明部会

社会を明るくする運動
「キックオフイベント」収録

七月五日、市役所でみだしの収録が二部構成で行われました。

第一部では、西尾市を含む全国六か所【半田・守谷・彦根・鳥取・長崎】の保護司会や関係団体とオンラインで繋ぎ、それぞれの特色ある取組が発表されました。

本保護司会では、この機会を千載一遇のチャンスと捉え、有馬会長、犬塚部長、石川副部長の三名が生で出演し、



本保護区で昭和五十年から続いている保育園・父母の会との連携事業「子育てを考える集い」の取組内容を発表しました。発表原稿は、市や各関係機関のご助言を受け加除修正し、無事収録を終えることが出来ました。

第二部では、門山前法務副大臣より直接発表団体に対して取組のお礼や今後の期待メッセージも送られました。番組は、法務省HPに紹介され、また、YouTube法務省チャンネルにて、その様子が視聴できるようになっています。是非一度ご覧ください。

(社明部会 鈴木 瞳)

(社明部会 木下 一)

(研修部会 兼 亜季子)

(研修部会 小塚 義人)

青少年健全育成市民大会

八月二十一日、猛暑の中、一色カーネーションホールで三百名の参加を得て開催されました。

主催者あいさつでは中村健西尾市長が、優しさや思いやりのある社会に向け行動して欲しいと話がありまし



た。続いて来賓祝辞後、平岡将暢教育委員が大会宣言を読み上げ、大きな拍手で採択されました。

メインの中学生の主張では、十名の中学生が堂々と発表し、うち鶴城中の池内蘭さん、幡豆中の大西晴人さんが愛知県大会に出場しました。

幕間にはお笑い芸人鉄拳さんのパラパラマンガが流されました。少年が親や保護司の支えによって立ち直る話です。全体はモノトーンですが、少年と周りの人たちが持つ羽だけに黄の色が付けられていました。黄色い羽根は社明運動のシンボルであり、大会の趣旨を印象づける内容でした。

発表後中学生たちに花束が贈られ、有馬健治保護司会長の言葉で閉会しました。二十一年続いた合同開催は次年度から別々の実施となり、今後進め方が検討されます。

研修部会

施設見学研修
名古屋拘置所

昨年七月十二日、令和五年度の施設見学研修として、西尾保護区保護司会会員三十二名が参加し、名古屋拘置所を訪問しました。

施設訪問前には徳川家康ゆかりの名古屋城を見学。本丸御殿はじめ、名勝二之丸庭園、重要文化財等を観覧、昼食は八百彦本店まだらにて味噌カツを堪能。その後、

名古屋拘置所へ移動。等の思いに応える待遇等の充実強化を図るために規定が新たに整備され、令和五年十二月までに施行

されたことになりました。

竹内健悟保護観察官を講師に研修を受講いたしました。

令和四年法律第六十七号による更生保護法の改正により、被害者等の思いに応える待遇等の充実強化を図るために規定が新たに整備され、令和五年十二月までに施行されたことになりました。

竹内健悟保護観察官を講師に研修を受講いたしました。

第二期地域別定例研修
犯罪被害者等の心情等を踏まえた保護観察及び生活環境の調整の在り方について
(令和五年十月二日実施)



犯罪被害者の施設は、これまで被害者担当官や被害者担当保護司が担つてきましたが、今般の法改正により、加害者を担当する保護観察官や保護司を含めて総合的に取り組むべきものとされました。

今回の研修では、今般の法改正の趣旨を踏まえ、更生保護における犯罪被害者等施策について学習しました。今後、我々保護司が生

活環境調整や保護観察を行う際、特に被害者の存在を意識しながら実施してほしいとのことでした。

